
 

 

 
 
 
 
 
 
 

TOUT A UNE SAGESSE  
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa RaḥmatuLlāhi wa Barakātuh. 
A‘ūdhu BiLlāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. BismiLlāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm. 

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 
Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi RasūliLlāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Shaykh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Shaykh Muḥammad Nāẓim al-
Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 

 

Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

ِّضُُ يُوَأفُوَ  ُُِّۚإِّلَىُأمَْرِّ َُُإِّنهُُاللَّه يرُ ُاللَّه باَدُُِّبصَِّ بِّالعِّْ  

(Coran 40:44). 'Wa 'Ufawwidu 'Amrī ila Allāhi, 'Inna Allāha Basīrun Bil-'Ibād', 'et je confie 
mon affaire à Allah . En effet, Allah est attentif à ses serviteurs". C'est une chose que les musulmans 

doivent faire. Nous devons confier toutes nos activités à Allah جل جلاله. Nous devons le laisser à Allah جل جلاله. 
Et nous devons savoir qu'Allah 'Azza wa-Jalla voit et entend Ses جل جلاله serviteurs. Allah 'Azza wa-Jalla est 

celui qui leur donne tout. Les personnes qui savent cela deviendront des personnes d'Iman. 
C'est le plus grand objectif de la Tariqah ; se soumettre à Allah جل جلاله et laisser tout à Allah 'Azza wa-

Jalla, pour en être satisfait, car tout vient d'Allah 'Azza wa-Jalla. Parfois, les hommes veulent faire 
certaines choses. Ils sont contrariés lorsque cela ne se produit pas. Et ils sont heureux quand ça 

marche. Alors qu'il est possible que ce dont ils sont heureux leur cause de la tristesse plus tard. Et 
ce qui les contrarie peut leur apporter du bonheur à l'avenir. 

Il y a de nombreux exemples de cela dans le Coran "Azimu sh-Shan". Il en va de même dans la vie. 
Et le plus grand exemple qu'Allah 'Azza wa-Jalla nous montre clairement est celui des événements 
qui ont eu lieu pendant le voyage de Moussa 'alayhi s-salam et El Khidr 'alayhi s-salam mentionné 

dans la sourate al-Kahf.  
Certains d'entre eux sont connus. Par exemple, le premier d'entre eux est lorsqu'un trou a été fait 
dans le bateau et que l'eau a commencé à s'écouler. Les gens qui travaillaient dessus l'ont couvert. 

Ils ont été bouleversés sans savoir qui l'avait fait. Plus tard, il y avait un roi qui détournait des 
navires. Il a regardé ce bateau et l'a laissé partir en disant qu'il était inutile. Ils se sont 

immédiatement réjouis et ont réalisé que c'était une chose bénéfique. C'était mauvais au départ, 
mais cela s'est avéré bénéfique. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

 

 

 

 
 
 

La seconde, qui est plus importante, est celle où un homme est venu voir une mère et lui a dit que 
son fils avait été tué. La femme a ressenti une énorme dévastation, bien sûr. Mais cela a eu un 

grand bénéfice, car l'enfant n'était pas un bon enfant. Qu'Allah جل جلاله nous protège. Nous vivons la fin 
des temps, il y a beaucoup de ces types.  

Mais une autre partie de cette histoire est que la mère ne l'a pas compris. Elle a souffert toute sa 
vie que quelqu'un avait tué son fils. Et elle n'en a pas compris la sagesse, alors qu'il y avait une 

sagesse en elle, une sagesse cachée. C'était quelque chose de fait pour sa bonté. Elle ne 
comprenait pas cette affaire. Mais c'était une chose faite par la sagesse d'Allah 'Azza wa-Jalla. Et 

parce qu'elle ne l'a pas compris, c'est une leçon pour nous aussi. 
Parfois, comme nous l'avons dit, des choses que nous n'aimons pas se produisent. Nous ne 

comprenons pas leur sagesse. C'est une sagesse cachée qui ne sera révélée que le jour du jugement 
dernier. Vous ne comprendrez qu'à ce moment-là. C'est la question de l'Akhirah.  

Par conséquent, ne vous réjouissez pas ou ne vous énervez pas pour des choses qui se produisent 
ou ne se produisent pas. Ne vous y accrochez pas trop, laissez cela à Allah جل جلاله. Dites qu'il y a une 

sagesse d'Allah 'Azza wa-Jalla dans cette affaire et soyez patient. Vous obtiendrez votre 
récompense pour cela. Si quelqu'un n'est pas patient, il souffrira pour rien et sera contrarié. Il sera 

contrarié pour quelque chose dont il devrait être heureux et il sera heureux pour quelque chose 
dont il devrait être contrarié. 

Par conséquent, nous devons nous soumettre à la sagesse d'Allah 'Azza wa-Jalla. Être satisfait de 
tout est le devoir des musulmans et des mu'mins, le devoir de ceux qui ont l'Iman. Ceux qui ont 

l'Iman sont en paix ici et dans l'au-delà. Qu'Allah جل جلاله renforce notre Iman. Qu'IL جل جلاله donne le véritable 
Iman à chacun d'entre nous. 

Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 
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